

ABSTRAK

Titik Wahyuni, 2022, *Kohesi Gramatikal Referensi dalam Novel Isra' Mi'raj Cinta Karya Rohmat Nurhadi Alkastani*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing; Aflahah, M.Pd

Kata Kunci: Kohesi Gramatikal, Referensi, Novel

Kohesi menjadi bagian penting dalam utuhnya sebuah wacana. Suatu hubungan bahasa terbentuk apabila di dalam sebuah wacana terdapat kohesi gramatikal. Jenis kohesi gramatikal yang paling banyak ditemukan dalam sebuah wacana ialah referensi. Referensi merupakan hubungan antara kata dan benda bahkan bahasa dengan dunia. Adanya hubungan ini maka terciptalah sebuah perujukan atau pengacuan yang terdapat dalam sebuah wacana. Novel yang didalamnya terdapat wacana menjadikan sebuah alasan penulis sebagai subjek penelitian. Novel yang dipilih menjadi subjek penelitian ini adalah novel *Isra' Mi'raj Cinta* karya Rohmat Nurhadi Alkastani. Berdasarkan hal tersebut, ada dua fokus dari penelitian yang akan peneliti lakukan. *Petama*, bagaimana bentuk kohesi gramatikal referensi yang terdapat dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta*? *Kedua* bagaimana jenis kohesi gramatikal referensi yang terdapat dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta* ?

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif yang berjenis kepustakaan dengan menggunakan metode deskriptif dalam menganalisis data. Sumber data dalam penelitian ini yakni novel yang berjudul *Isra' Mi'raj Cinta* karya Rohmat Nurhadi Alkastani. Adapun data dari penelitian ini adalah kutipan teks yang terdapat bentuk kohesi gramatikal referensi dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta* karya Rohmat Nurhadi Alkastani secara umum dan jenis kohesi gramatikal referensi dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta* karya Rohmat Nurhadi Alkastani berdasarkan endofora. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik baca dan teknik catat. Teori yang digunakan oleh peneliti dalam melakukan penelitian yakni teori dari Nurlaksana dan Sumarlam untuk memperkuat relevansi antara teori dan data yang terdapat di dalam novel tersebut.

Secara keseluruhan, penelitian ini memperoleh 245 data dan menghasilkan dua kesimpulan. *Pertama*, bentuk kohesi gramatikal referensi secara umum yang terdapat dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta*, terdapat 130 data, dengan rincian 90 data berupa (pronomina) terdiri atas persona I tunggal dan jamak (aku, saya, -ku, kami, kita), persona II tunggal dan jamak (kamu, -mu, kalian), persona III tunggal dan jamak (ia, -nya, mereka), 30 data berupa (demonstratif) terdiri daritempat dan waktu, dan 10 data berupa (komparatif). *Kedua*, jenis kohesi gramatikal referensi berdasarkan endofora yang terdapat dalam novel *Isra' Mi'raj Cinta*, memperoleh 115 data, 90 data berupa (anafora) dan 25 data berupa (katafora).